NO IV. - NUMERO 932

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 17 de Octubre de 1937

OTRA JORNADA GLORIOSA EN EL FRENTE NORTE

## se han ocupado numerosos pueblos y montes y se ha envuelto al grueso de las fuerzas rojas, que defendian la parte oeste del Sella

En el frente de Aragón se rechaza enérgicamente un ataquelde los rojos, en que el enemigo empleaba cincuenta y cinco tanques. - Nuestra aviación bombardea, eficazmente los aeródromos y otros objetivos militares

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del dia 16 de Octubre de 1937.

Frente de Asturias. -- Sector Oriental. -- Nuestras tropas han continuado en el día de hoy sus operaciones de avance y, partiendo de las posiciones ocupadas al Oeste de Arriondas, se han dirigido hacia el Norte, por el macizo de Sueve y la sierra de Fito, que ha sido totalmente ocupada, quedando envueltas las fuerzas rojas que, atrincheradas al Oeste del Sella, defendían el paso de este río. El enemigo, muy numeroso, ha tratado de resistir, pero la habilidad y rapidez de la maniobra de nuestras tropas lo ha impedido, sufriendo, aquel, elevadisimo número de bajas. A la hora dar el Parte continuaba el movimiento, por lo que no se pueden dar, en esta hora, más detalles de la jornada, que ha sido muy

Además, se ha cortado la carretera de Seva a la del Pontón y se han ocupado los pueblos de Villarcazo. La Presa, Fresbiliello, unas estribaciones de la sierra de Amello, cotas 466 y 521, el collado de La Salgar, pueblos de Bustiello y La Salgar, numerosos cacerios y la cumbre y el mirador de Fito. Se han cogido cuarenta y ocho muertos del enemigo, haciéndose varios prisioneros y habiéndose presentado cuarenta y séis milicianos, muchos de ellos con armamento.

Sector Occidental. -- Sin novedad.

Sector meridional. -- Ha sido ocupado el pueblo de Busprit, por una de nuestras columnas. Otra, alcanzó el Nalón, quinientos metros al Oeste de Campo de Caso. Otras fuerzas alcanzaron Campo de Caso; que está ardiendo, y ocuparon Peña Rebollo, La Foz, Bezanes, Sobrecastillo, Soto, Belerda, Veleros y Sobrefoz.

Frente de León. -- Han sido ocupados el macizo Belón y los pueblos de Pedrosa y Valverdin, habiéndose cogido setenta y dos muertos de los rojos y gran cantidad de municiones. Se han presentado, en este fren-

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. -- En el sector de la Cuesta de la Reina, nuestras tropas han conquistado hoy dos líneas de trincheras del enemigo, cogiéndosele noventa y ocho muertos y cincuenta y un prisioneros.

Frente de Aragón. -- En el sector de Sabiñánigo, al practicarse un reconocimiento, se han cogido treinta y ocho cadáveres de los rojos, cuarenta y tres fusiles rusos, numerosas granadas de mano y otro material.

En el sector Sur del Ebro ha atacado el enemigo con bastantes fuerzas, aviación y cincuenta y cinco tanques, nuestras posiciones de Fuentes, siendo deshecho el

En los demás frentes sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado un oficial y veintisiete mi-

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad. ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Han sido bombardeados, eficazmente, por nuestra aviación, los siguientes objetivos militares: aeródromos de Lérida y Sariñena, el Arsenal de Cartagena y los puertos de Barcelona, Tarragona y El Grao de Castelló. Salamanca, 16 de Octubre de 1937. -- II Año

> De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

## Ante la maniobra del Frente Popular francés, respondemos con nuestro grito Imperial: :FRANCO! ;FRANCO! ;FRANCO!

Todos los españoles, soldados en esta hora, recordamos el grito de Independencia de nuestra alma nacional

El Gobierno del frente po pular francés, sometido, por no sabemos qué lazos o qué kunts al Komintern soviéti. co, demutstra de una forma clara, contundente el más exacerbado de los odios a una España grande y fuerte, como la España que Fran co nuestro glorioso Caudillo levanta, con su genio militar y creador hasta las mas altas cumbres de su destino

Y convencidos plenamente seguros, los periódicos de ese frente popular francésvergüenza de la auténtica Francia -- de la derrota de los rojos pretenden con las más viles de las coacciones forzar a su Gobierno, frennonulista también a que abra la frontera franco-ca talana para ayudar a Valin cia, que se ahoga en su im potencia y en las mismas lu chas intestinas de las hordas de sus mesnadas. Y lle ga a más, a lo inconcebible.

a la amenaza de llevar su es cuadra a la isla de Menorca, para apoderarse de ella.

Este intento de ocupación de Menorca, la única isla es pañola en poder de la vesa nia roja, es una prueba evi dente de que los marxistas han ofrecido al frente popular francés una parte del territorio patrio, a cambio d esa ayuda armada, sin la que su causa, que es la del crimen y el vandalismo, es tá completamente perdida.

Porque la punsa de izquierdas pretende saber que su Gobierno ha enviado al de la Gran Bretaña una no ta en la qt exige terminar en plazo perentorio las negociaciones del Comité de No Ingerencia, acerca de la n tirada de voluntarios extranjeros. Y también insinúa, al decir de esos periodicos franceses del frente po pular que no terminando dichas negociaciones en un plazo fijo y breve, el Gobier no del fronte popular frannaval frente a las Bailares, estableciendo una base na val francesa en la isla roja de Menorca.

Y naturalmente esta pren sa repugnante vendida al cro y al odio soviético, pone en ju go la conocida argu cia de la existencia de una base naval italiana en Ma llorca. ¡Mentira y mil veces mentira! Sab a ellos mejor que nadie, que no hay tal base italiana. Es el veneno de siempré n los reptiles, que se arrastran para conseguir la dádiva del amo que no es otro que el Komintorn soviético, en este

España ha emprendido su guerra, su gloriosa guerra, precisamente, para recobrar su independencia total y plona. Para arrojar a latigazos a todos los agentes ex tranjeros que querían sojuz gar los destinos patrios.

España no ha cedido ni puede ced r ni cederá a na

die, absolutamente a nadie ni siqui ra un puñado de te

FRANCO, lo ha dicho, an todos sus discursos. Recientemente en Burgos, ante las juventudes universitarias: ESPAÑA NO ADMITE ESPE CULACIONES CON SU SO-BERANIA.

Y estas palabras de ayer de hoy y de siempre, con que el Caudillo afirma que su mano en el territorio na liares como justa remuneración cional, estas palabras, repe de su trabajo.

pular francés, tiene de nos otros, los españoles, los ver daderos españoles, una sola :FRANCO!! ::FRANCO!!

¡FRANCO!! ¡¡ARRIBA ES

En el nuevo rumbo

LA MERISA", PROPIEDAD DEL MAJ-ZEN, RESCATADA, Y PARCELADA PARA QUE SOBRE ELLA VIVAN --HERMANADOS -- EL LABRADOR MA-RROQUI Y EL ESPAÑOL

el aspecto de la colonización, co mo en el de la ordenación del rruecos y a España. patrimonio del Majzen. En este último aspecto es alec

cionador lo que venía sucedien do con la finca de "La Merisa" propiedad del Majzen, era sin embargo, detentada esa propie dad y subarrendada ilegitimamente a tercero repartiéndose el supuesto propietario y el sub arrendatario los beneficios de 'una tierra sobre la que no tenian derecho legal alguno y en per juicio además, de aquellos que explotándola directamente habrian de efectuar una colonización real, creando una rique za efectiva y los medios de sus mada ni nadie podrá poner tento para él y para sus fami

timos, son rubricadas por to Este establecimiento previo de da la nación en armas, por la condición jurídica de los te ma rap dez son te cedidas a los colonos para su puesta en cultivo y explota

> Para su explotación también son tenidas en cuenta con todo rigor las condiciones técnicas se cede ya en su totalidad (167 marroquies.

apropada por la Su- hectáreas) para su cultivo en la puesta en cultivo secano en el año agricola pró-"La Merisa", propie ximo a colonos musulmanes y españoles en lotes de mediano y pequeño cultivo; españoles y musulmanes que, hermanados en la paz, como ya están en la que tiene, tanto en guerra, colaborarán engrandeciendo simultáneamente a Ma

Para la cesión de los lotes se ha abierto un concurso de ad judicación en el que serán tenidas en cuenta y se exigiran todas las garantías precisas, las condiciones del solicitante y su aptitud para esta clase de explotaciones, con el fin de deste rras definitivamente a los que sin pensar verdaderamente en colonizar, trataban de hacer ne gocios, aprovechándose de las facilidades que da el Majzen pa ra esa clase de arrendamientos

Conseguida así la ordenación jurídica de la propiedad la ad judicación justa de los lotes, exigirá el más exacto cumplimiento de las condiciones téc nicas en que habrá de hacerse la explotación estableciéndose un arriendo módico el primer todo el pueblo español, pres rrenos se está llevando a cabo año y cediéndose en propiedad to a seguir al Caudillo glo- en nuestra Zona de Protectora con ventas a largo plazo, cuan rioso por las rutas que él do con el ritmo acelerado que do demuestren su capacidad de marque, que serán las del ho imponen las normas del nuevo explotación y quedan garantiner y las de la victoria. Estado Protector; con esa mis zados sus conocimientos de buen

> va España a la obra de la pues ta en valor de Marruecos, llevando a ella el espíritu de orden, justicia y progreso que son las directrices de toda la obra que mejor la garanticen. Así es de la España Nacionalista y así ta finca que será convertida en también ejerce prácticamente regadio mediante obras que se su Protectorado de guía y de efectuarán en el próximo año, amor cerca de sus hermanos

### CRONICA DEL FRENTE DE ASTURIAS El cinturón de hierro asturiano copado y entre dos fuegos

Otro dia señalado con piedra blanca, el de hoy, en que ro está que siendo Campo de rado. Caso lugar de importancia pa nado al fuego y nuestra colum y huyen como pueden, tras ha na quedó rodeándolo al caer la ber realizado sus siniestras ha tarde, porque el pueblo estaba zañas. ardiendo por los cuatro costatar la retirada a los mineros. única forma de evitar o dismiahora los dinamiteros una nue

#### Por "El Tebib Arrumi"

te población de Campo de Ca atrás solo un contado número be España y el Ejército días de das marxistas, unámonos en so, uno de los objetivos más de operadores, mientras el gloria inmarcesibles. Su jefe un grito de fe, de admiración ra los rojos, no lo han perdo- damente y luego se dispersan menesteres de la guerra.

Pero si por el Sur ha sido dos. No ha sufrido en gran grande el éxito, aun es mayor parte por el avance; pues nues el triunfo logrado en el frente tras columnas operan para cor oriental. Tan importante que no dudamos en reputarlo co mo uno de los mejores de esta nuir las voladuras y los incen- campaña, puesto que ha condios, pero, al parecer, siguen sistido en la ejecución de una maniobra envolvente, en un radio de acción de muchos ki la linea del Sella, desde su des embocadura en el mar hasta La operación se desarrolló Arriondas. Es decir, que toda Las brigadas del ala dere- toda ella en lo más alto de la aquella líne.a inexpugnable que habían construído para impedir el paso a la orilla occidental de este río, que divide

do rotundo. En una sola jor-

nada hemos destruído e inuti-

que, durante meses y meses,

El copo realizado dejó inu-

Esta operación que pasará

de Norte a Sur la comarca asestribación oriental de la llama lón, después de pasar el valle turiana, ha quedado rebasada. Y hoy están entre dos fuegos Por la profundidad de uno cuantos a lo largo de ese ciny otro avance y por la orien- turón de hierro pretendían de tación que marcaron ayer las tener nuestros pasos. muy duro, pero el éxito ha si

> construyeron los mineros, ch-En Aragón confirmase la mo una posible salvación papretendida ofensiva sobre Zara ra ellos. tilizada no solo la línea atrin cherada, sino en gravisima situación las más y mejores de las unidades rojas, traídas a es na, que respondían al mismo te frente, con la esperanza de que con ellas se detendría y anularía nuestra penetración en Asturias.

interesantes de Asturias. Cla- grueso de las fuerzas es reti- es el señor García Valiño, nom y de justicia, al gritar: ¡Viva bre que veneramos los que ve-Esos operadores actúan rápi nimos empeñados en seguir los Españoles: En este día en García Valiño!

do patente la superioridad de se ha conquistado la importan va táctica, que es la de dejar gada de Navarra, a la que de- nuestro Ejército sobre las horla Primera Brigada de Navarra y su jefe, el ilustre señor

> Los marxistas españoles preparan un atentado en Tánger contra el Administrador M. Le Fur, teniendo la intención de dejar abandonados objetos con insignias de Falange, para que aparezca como culpable esta organización.

Los encargados del atentado parece que son pistoleros rojos españoles venidos, recientemen- un elocuentísimo discurso. lómetros, que ha dejado cerca te, de Gibraltar. Se hospedaban en la Fonda dos a los rojos, que defienden Franco - Española y se han trasladado al Hotel Internacional.

Conocen muy bien el asunto el ministro rojo español y el llamado Cristóbal Piña.

La Fiesta de la Raza en Buenos Aires

#### SE CELEBRARON ACTOS BRILLAN TISIMOS DE EXALTACION PATRIO TICA Y ADHESION AL CAUDILLO

sado día 12, se celebró en esta ce mil pesos, entre la gran con capital la Fiesta de la Raza, currencia, y fueron muy aplau con diversos actos nacionalistas, especialmente un almuerzo de "plato único", al que quina. asistieron tres mil personas.

Hablaron el jefe de Falange Cotano, el senador argenti no Sorondo, quien fustigó du ramente el Gobierno de Valen cia, Eugenio Montes, que fué enormemente aplaudido, y el representante del Generalisimo, señor Logendio, que pronunció

Se leyeron las palabras del Generalísimo para la Fiesta de

Por la noche hubo una gran cena de "plato único", en el Hotel Plaza, a beneficio de la HILARIO BARTRA.-- EIBAR.

Buenos Aires, 16.— El pa-1 Se recogieron más de quindidos los mismos oradores, más el poeta Eduardo Mar-

> En la Catedral se celebró un gran acto religioso, con asisten cia del Cardenal Capelio.

> En todos los actos reinó un gran fervor nacional y de adhe sión y cariño al Generalísimo

> "TIJERAS DE ACERO FORJA DO" "MAQUINAS PARA AFEI TAR" "ACCESORIOS PARA BI CICLETAS" "INSIGNIAS PA-

TRIOTICAS". (GUIPUZCOA)

## El avance del Ejército na cuentra entre los puertos de y a Infiesto.

cional, durante el día de ayer, Tarna y San Isidro. sobre el frente asturiano, va

que operan en los altos de la verde, sobre la de Peña Prada montaña. Estas que operan en y la de Lagranda. el frente Sur avanzaron

esa zona, dura e intrincada, de que descendiendo de la cordille nuestras posiciones de Valma- militares, ha sido ejecutada alturas imponentes que se en-lra marcha a Pola de Laviana drid y Valsimpor.

La progresión oriental, se- da sierra de Lago, consiguiendo de Tarna. ñala ya la ruta de Infiesto. La como posiciones más avanzaavanzada se halla en las sie- das, en su jornada de ayer, las rras de Bobes y Flecha, a unos que están razonadas por la líseis kilómetros al Oeste de nea de Las Cabañas a Felgue-Arriondas, a izquierda de la ría. A este pueblo de Felguecarretera que marcha a Oviedo ría ha venido a coincidir-ory delimitada en sentido per- ganizando así la cuña apunta Pendicular a ella, están dos lí da-el grupo de columnas que neas de líneas de montañas. desarrollaba el ala izquierda Señalan el avance de los co- de la operación, avanzando des lumnas nacionales en una di- de sus posiciones anteriores en rección que las aproxima a las las alturas del Pico de Villa-

Esta operación realizada ayer a su vez, en profundidad ayer en el sector Sur de Astuunos séis kilómetros, dibujan rias marca ya en todo ese fren do su aparición a manera de te un vértice de avance naciouna cuña orientada hacia In- nal, por la zona de Las Cabañas-Felguería, dominando ya a Continuaban en su ofensiva escasas distancias de sus avan-Varras que vienen actuando en lo tanto el cruce de carreteras fácilmente rechazados contra como modelo a las antologías

marcando ya, de forma preci- cha de este sector, partieron de montaña, ocupándose ese maci sa, una tenaza: el curso de las sus posiciones anteriores, en el zo enorme, que domina a deoperaciones futuras en los sec Campo del Oso, avanzando recha el desfiladero angosto tores Este y Sur del frente de por el Monte Carreda, hasta la por el que se hunde el río Na-

columnas nacionales, entre am bos frentes orientales y Sur de Asturias, se dibuja ya una nue va bolsa de la zona roja, delimitada por las avanzadas del lizado todo el frente defensivo Ejército del General Franco.

derrota marxista, sufrida en su goza, preparada precisamente el Día del Pilar. Su derrota dió paso al día de ayer a nuevas rectificaciones a vanguardia, realizadas en el sector de Hortiempo de las que en días anteriores tuvieron en el de Sabiñánigo y la actividad enemilos dos grupos de columnas na zadas Campo de Caso y por ga se vió reducida a ataques

## Don Elías Cortés Quirell

Capitan (Comandante Habilitado) de Regulares de Ceuta

DIO SU VIDA POR DIOS Y POR LA PATRIA EL DIA 9 DE OC-

Su desconsolada esposa doña Magda lena Raggio; hermanos D. Víctor, D. Eugenio y Doña Rosa; madre y hermanos políticos y demás familia, al participarle tan sensible pérdida, ruegan a sus amistades asistan a las misas que se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa el día 18 del actual, a las ocho, ocho y media y nueve y las gregorianas que empezarán el día 19 en el mismo templo a las nueve.

España en pié hasta la victoria total contra Rusia, contra sus amigos, contra la masonería

Pandyrama nacional

Este otoño n o preparan los estudiantes, en general, como en tiempos normale, s, su equipaje para marchar a las Universidades y Centros divers os en que cursaran sus respectivos estudios. Otras exigencias, de sup erior apremio, les salen al paso y los apar tan de la ruta, antaño par evistas, para encaminarlos a los frentes de combate. Pero ¡qué exa raordinaria Universidad es ésta de la guerra!... Los estudiantes a quienes las circunstancias presentes han convertido en soldados,, aprenden hoy, en plástica, persuasiva y penetrante lección de cos as, lo que es la vida, lo que es la Patria, lo que es el destino histór. ico y moral de un pueblo... So bre estas nociones previas, la cult ura científica y la formación profesional, cuando reanuden su m. archa, podrán ir sobre ruedas, por camino libre de obstáculos y equivovaciones.

En esta gran revisión de valores e in stituciones a que la guerra actual dá motivo para mejor compre, nder su justificación y su alcance, cualquier cuenta con elementos de juicio suficientes para considerar la funcion prestada en la edu cación de la juventud española, por las escuelas, colegios de todo orden, Institutos Universidades, Centros especiales, etc. Evoque cada cual s recuerdos. Discreparán, seguramente-¿cómo no: -en su s tido, Los habrá gratos e ingratos, claros y sombrio, ... Perd probable que coincidan todos ellos en un dato comút.': a nada enseñó, como es debido, el conocimiento y el amor a la Partie ¿Verdad que no? Las últimas generaciones han sido muy timas en estas disciplinas del patriotismo cuya asimilación pide no co trabajo y, desde luego, mucho corazón. A la Patria se la deba amar, pero el cariño tiene que ser ilustrado por la conciencia plena del ser querido. España no es un término abstracto ni un sentimiento vaporoso. Es algo que se concreta en el espacio v en el tiempo. Pues bien: si el patriotismo tiene dos ojos —la geografía y la historia— quizá podamos pensar que nadie los abrió a nuestra curiosidad. Este o aquel maestro aislado, acaso nos enseñase a amar el paisaje nativo, a conocer el pasado de nues tra estirpe... La mayoría se plegaba a la rutina de todas las asig naturas, y en la geografía no se subrayaba la lección del Ebro, dándole trato igual a la del Danubio, por ejemplo, y en la historia si el texto no omitía el detalle de la muerte de Favilla devorado por un oso, nunca, en cambio, alcanzaba a precisar la obra civilizadora de España en América.

Para acabar con el terrible vacio de esencias patrióticas en que venía siendo tradicional la instrucción de la infancia española marca un buen rumbo el concurso abierto recientemente por el Ayuntamiento de Bilbao para premiar un libro de lectura escolar. He aquí un procedimiento que otros Municipios y el Estado mismo deben secundar. Es necesario que en las escuelas se cuente con un libro de lecturas que, efectivamente haga penetrar hasta lo mas hondo del alma las grandes verdades de España. Y de mo do específico, hay que proceder de igual manera con la enseñanza de la Historia. Se impone la necesidad de un Manuel que, adap tado a las naturales exigencias de la Pedagogía, enseñe la Histo ría de España plenamente a la española. La Comisión Técnica de Cultura acaso piense en desarrollar una iniciativa así orientada, en perfecta concordancia con esa plausible y reciente medida por la cual se organizarán en el nuevo año académico unos ámplios cursos que, a la sombra de nuestras Universidades, abarquen fundamentales espectos de la literatura, de la Historia y de las Ciencias Nacionales.

No quedará, pues, la Cultura sin oficiantes ni servicios en la España que actualmente hace y gana su guerra de salvación. Entre otras razones, porque sabe bien que uno de los mejores modos de hacer fecunda la guerra y la paz, es asegurar la continuidad de las funciones intelectuales e iniciar una etapa en la que la instrucción pública fije sus propósitos, en el porvenir de nues-

No sabemos si habrá este año aperturas de curso a la antigua usanza, con maceros, togas y mucetas. Pero cualquiera que sea la solemnidad del rito, lo evidente es que con la Universidad se abrirán las puertas a un aire cargado de estímulos hasta ahora no atendidos ni invocados.

¡Comerciantes!

Ind striales!

Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del

trabajo en la Mutualidad Patronal

## Mútuade Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fín lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

PRIMO DE RIVERA 51

TELEFONO, 8-2-5

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo is Ramón pertenecientes a la y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mis- Batería de Montaña de Tetuán mos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mamayor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precinto "MO-NOPOLIO DE TABACOS".

### La Unión y el Fenix Español

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, ca-

lle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPOR-TES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

Tres Marcas Tipos Estilos

### VINO DE LA RAZA

Oloroso Viejísimo

RIO VIEJO

Jerez Seco

**IANDILLA** 

**Amontillado Macharnudo** 



Vinos

de

DOMECO

Una iniciativa plausible

Alg unos maestros de obra de Ceu ta piensan ofrecer gratuitamiente su cooperación personal en las obras que hayan de efectivarse para levantar la Cruz de los Caidos

el porvenir la monumental tiva a todos los maestros de Cruz de los Caídos que se pien obras de Ceuta para que puesa levantar en nuestra Ciudad, quieren ofrecer su prestación personal para trabajar en dicha obra gratuitamente, hasta su terminación, haciendo ver al mismo tiempo que esta iniciativa la han de secundar todos los maestros de obras de nuestra Ciudad, ya que todos absolutamente, han dado muestras en mas de una ocasión de su altruismo y patriotismo.

La casualidad que es el Hada de los periodístas, hizo que ra que cada día uno pudiera dos, de aportar para que diche el informador pudiera enterar trabajar se de lo que se protendia hacer

Una conversación captada al pasar, demostró esta admira ble iniciativa de tres maestros de obras que en conversación particular sotenian.

Estos son don Miguel Anaya, don José Fernandez Gutie rrez y don Salvador Fernanelevar un escrito a la superiose gratuitamente sino que ca Obras de Ceuta.

Tenemos noticias de que da uno de ellos ha de llevar varios Mae stros de obras de consigo un peón de albañil pa Ceuta compenetrados de la im gado también por ellos, y haportancia que ha de tener para ciendo extensiva dicha inicia-

> dan unirse a ella. La iniciativa loable a todas tancia de lo que parace pues hay que tener en cuenta que estos obreros ofrecen sus apor taciones personal, así es que han de ser ellos precisamente los que trabajen como albañiles en dicha obra y como seguramente han de unirse a dicha ini ciativa todos los maestros de

No sabemos a ciencia cierta lo que importara dicha obra. pero atendiendo este valioso ofrecimiento la reducción de gastos tendrá que ser muy importante si tenemos en cuenta que la mano de obra ha de resultar completamente gratis.

Somos pues los portadores de dicha iniciativa y esperamos dez Ayora, los cuales piensan que ella tome cuerpo, para que se vea, como sienten el verdade ridad no solamente ofreciéndo ro patriotismo los Maestros de

cotto quien ha llegado a esta

procedente de Sevilla, envián-

dole nuestra efusiva bienveni-

CASTRENSE

saludar en esta al nuevo Ins-

pector Castrense de los servicios

religiosos de las Fuerzas Mili-

tares de Marruecos Comandan

te don José Planas, a quien da

mos nuestra bienvenida mas

Ceuta

AVISO

afectuosa.

Hemos tenido el gusto de

### Noticias varias

SOLICITAN MADRINAS DE GUERRA

El cabo Antonio Rios Rivero y los soldados José Correta na, José Mancilla, Pablo Zaho nero y Ricardo Miñambres, de Servicio de Automovilismo de Marruecos.

Cabo Santiago Molero y los artilleros Manuel Tejera y Lu

Los requetés Joaquin Merino Ezequiel, Alejandro Marti Ayuntamiento de nez y Jesús Audia Pellier del Tercio del Pilar, Plana Ma-

Los soldados Luis Vera Her nandez, Amador Rodriguez Sánchez, de la Agrupación de Artillería, Plaza.

PARA ESPAÑA

Ayer marchó con dirección a la Peninsula el Alferez del Grupo de Regulares don Pedro Raggio, deseándole un buen

DE SEVILLA

Se encuentra entre nosotros

Se interesa la presentación

en esta Dependencia del mozo ANTONIO GUTIERREZ VALLE, natural de PIZA-RRA (Málaga), hijo de José y María o de algún familiar, del mismo, para comunicarle un asunto de gran interés.

Ceuta 15 de Octubre de 1937 Segundo Año Triunfal. EL PRESIDENTE. - Nihace dos días don Carlos Es- colás Jimenez Olmedo.

### El subsidio pro combatientes

Sigue en incremento el pa o del subsidio conque se atien de a los familiares de nuestros combatientes y muy posiblemente cada mes que pasa son una cantidad de pesetas mas las que se han de precisar para poder cumplimentar lo ordena do por el Generalisimo.

aportando su óbolo para que pén. esta suscripción no decrezca, pero si hemos de decir la verdad, desde hace bastante tiempo solo se nutre de lo que se recauda por los tiques y alguno que otro donativo que ha cen los obreros y empleados de las casas de comercio que dejan las cantidades que les coluces, tiene en efecto mas impor rresponden por sus vacaciones a favor de esta patriótica obra como es la de atender a los familiares de los que luchan por la salvación de nuestra Patria.

Este mes y los venideros la cantidad que ha de precisarse irá en aumento y es imprescin dible que todos los españoles nos demos exacta cuenta de la obras de Ceuta, pudiera muy imperiosa necesidad que tenebien formarse varios turnos pa- mos todos, absolutamente topago se lleve a afecto, nuestro donativo y nuestra ayuda sin la cual ha de resultar imposible el realizarlo.

#### DONATIVOS

Francisco Vaquero, obrero por su semana de vacaciones; 91'00 ptas.

Se pone en conocimiento de los criadores de conejos que pu diera interesarles que el Labo ratorio de Análisis de la Zona situado, en la Carretera de la Hipica, de esta Capital de Tetuán, compra hasta veinticin-co conejos semanales, vivos. caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos. EL NUEVO INSPECTOR Las ofertas pueden hacerse to. dos los días laborables, de once a una de la mañana en el expresado Centro.



MACHARNUDO 'LA RIVA" Depositarie en Centa AGENCIA PAUBLETE

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorenia Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisnares, 8. Brimero Frente a Cossess y Turegrafos (Gasa Reena)
Tintes sélides, lavades en se
eo especialidad en fintes para Cardenal Cisnere, 8 primero

#### THE REPORT OF THE PERSON OF TH Interesante

SE VENDE: un edificio de planta baja y cuatro pisos de moderna construcción, situado en esta ciudad, calle de Calvo Sotelo número 26, (Antigua Ma rina), que renta actualmente la suma de 20.610 pesetas anua

Para informes:

EN CEUTA: Don Juan Castro Fernández. S. Nacional nú mero 9-3.º (Registro de la Pro piedad)

Biblioteca Univer sitaria Imperial

Donativos recibidos con destino a ésta Biblioteca en el día de la fecha

Don Pedro Amador Jime-

LOS PASTORES de G. García Sierra MANSEDUMBRE, de Juan F. Muñoz y Pabon HONOR DE ESPOSA, mo de Robert Sainville GRANITO DE SAL, de el Arcipreste de Huelva AGUA FUERTE, 10.º tomo de A. Palacios Valdes

PAPELES DEL DOCTOR ANGELITO, de A. Palacio Valdes VIVA ESPAÑA, de Manuel

DEL REY ABAJO, NINGU NO, de F. de Rojas.

Esta Jefatura expresa el mas sincero agradecimiento a éste donante que tan bien sabe in terpretar el sentir de la juventud universitaria, y de éste mo do hace Patria, laborando por su cultura dando, así mismo un ejemplo que esperamos han de seguir todos los ceuties, que como él sientan verdadero inte rés por el resurgir de nuestra

¡SALUDO a FRANCO!! ¡ARRIBA ESPAÑA!! ESTUDIO y ACCION!!

#### INFORMACION MUNICIPAL

En la mañana de ayer recibió el Alcalde don Fernando Lopez Canti la visita del Comandante Castrense don José Planas a quien acompañaba el Cura Párroco de la Iglesia de Son muchos los que vienen los Remedios don Bernabé Per

Dichos señores cumplimentaron a nuestra primera autoridad municipal: el señor Planas como Inspector Castrense de los servicios religiosos de las Fuerzas Militares de Marrue-

También nos comunicó el señor Alcalde haberse recibido en el Ayuntamiento una insinuación del Muy Ilustrísimo señor Cardenal Goma, Primado de España y Arzobispo de Toledo que ha pedido se le envie un pergamino del Voto a la Virgen de Africa, lo cual se ha ordenado ya, así como a otras autoridades Eclesiásticas.

También visitó al señor Al calde el gestor señor Santos Vi lela y el señor Fatous los cuales conversaron unos momentos con él acerca de algunos asuntos relacionados con el Ayuntamiento.

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8-6-7 Peligro 3

Agencia DELGADO

Despacri de Aduanas. - Tranportes y Consignaciones Casa en Tetuán ANUNCIOS

### ECONOMICOS SE ALQUILA o traspasa Cor

tijo "Los Rosales" en Jadú. Razón: Teléfonos 149 y 702.

CAFE "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diarie Almacenes M. CARRION

## RAMON WEIL Y HERMANO

Pábricas de bielo. Camaras frigorificas. Aguas carbónicas y jarabes

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Casa Central: MELILLA

#### ZEISS Oficial



Casa Ros

Ceuta

Tetuán Larache

Pida catálogo

### LA TINTORERIA AMAYA

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tante para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

Administración de Loterias, calle Canalejas. Larache

JOUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

### Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

**EXTERNOS INTERNOS MEDIOPENSIONISTAS** La matrícula del internado es limitada. Para informes so-

licitarlos de la DIRECCION.

### Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4

Preparación para ingreso en el Instituto y Universidad, instrucción primaria, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases nocturnas para adultos, preparación para carreras especia-

## La Espiga

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110.

Teléfono, 4-7-8

CEUTA

### Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FORE MM CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHS. CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

Para Mayor facilidad del comercio y por razones patrioticas, el importe de LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES: ME CHUTA Camoens, 9 Teléfono, 189 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Advana, 8 EN LARACHE Can mariques Dian. Pl

Don José San Martin, Jardines, 8 EN PANGER Don Plácido Fernándes, B D Anto E. EN GINRALTAR Don Podro Artesant, Caste Book 55



### rad los Microscopios

de toda clase para laboratorio y viaje

Lupas a mano y con estativos Cámaras para microfotografía Instrumentos quirúrgico-ópticos Lámparas Pantophos para quirófanos Polarímetros Refractómetros Fotómetros

> LATÉCNICA ING. E. RÜDT

TETUÁN APARTADO 83

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Mâlaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En idem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario.

En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Malaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

EN TETUAN: D. José Parres Puig. General Aranda n.º 12.

autobuses

Desde hace unos días veni-

mos observando que la mayo-

ría de los cobradores de auto-

buses, facilitan al viajero el b

Pero no son todos los co-

bradores los que lo facilitan.

Y como es cosa que puede ori

ginar errores sobre si el viaje-

ro pagó o no el importe del

lletes deben ser imprescindibles

y que el viajero debe reclamar

lo, si es que no se le facilita.

Primera, a las tres; segunda

excelente producción

LABANDERA

MENACHO

Libreria

PRENSA EXTRANJERA

BIBLIOTECA CIRCULANTE

FIGURINES

LIBROS DE TEXTO

**ENCARGOS BAPIDOS** 

"LAS CAMPANAS"

El mejor de tedes, 'l'unste diaric

Almacones M. (ARMON

Doctor J. Navarro

Martinez

Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5

bradores este requisito.

públicos españoles

hablado en español.

Véalo usted.

lo reclamaba.

Misa de Requien

ceñora de Africa se celebró Senor mañana una solemne mi sa de Requien costeada por el Heliodoro Garea. Cuerpo de Intendencia, en su fragio de los compañeros falle-

Con los generales Lombarte Guerra y Farinos concurrieron gran cantidad de Jefes y Ofiales de los distintos cuerpos dependencias militares de la plaza y todos los francos de ervicio de Intendencia, persosubalterno y obreros.

También el elemento civil avo lucida representación fi grando entre los que asistieen el Alcalde S. López Canti cretario del Ayuntamiento Meca, Ingenieros de las bras del Puerto Sr. Gaytán le Avala y Jefe de Policia Sr.

### Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Lista diaria de donantes pa construcción del Monu mento que perpetue el recuer nuestros hermanos cai dos en la guerra contra el mar

(Gloria a los que dan su san gre por la España Imperfal). Total de las relaciones de aportaciones metálicas de días anteriores. Total pesetas VEIN TE Y SEIS MIL SEISCIEN-TAS QUINCE.

Recaudación del día 16 de Octubre de 1937. Don Francisco Muñoz Mae

o: 50'00 pesetas. Don Antonio Reina Mellado: 25'00 pesetas.

Viuda de Jurado; 25'00 pe Rebasta, 5'00.

Consuelo de la Peña Viuda de Pascual, 5'00. Don José Santos Vilela;

200'00 pesetas. Comunidad de Padres Agus tinos; 50'00 pesetas. Don Manuel Postigo; 50'00

pesetas. Don Fernando García; 25'00 pesetas.

Don Benito 25'00 pesetas. Don Manuel Garcia Muñoz

o'oo pesetas. Don Francisco Crespo; 10'0 pesetas. Joaquin Monrreal;

15'00 pesetas. Don Luis Gutierrez Gonza pesetas.

Don Pedro Moreno Moreno gracias. 15'00. pesetas.

Dan Manuel de la Vega: pesetas. Don José Noguera, 5'00 pe

Don Juan Lara: 10'00 pe-

Don Lorenzo de la Rubia: 'n'oo pesetas.

Doña Africa Muro, viuda de Utor, 50'00 pesetas. Honorada Grimaldi Dutor;

10'0.0 pesetas. Total ptas. 1145'00

En el santuario de Nuestra MIL SETECIENTAS SESEN atajarlas todas, borrarlas to-TA PESETAS.

> L. Martinez Barrie Rafael Orozco Saludo a Franco.

Arriba España! La Comisión Administrativa del Monumento ""Cruz de los Caídos" agradece de todo cora zón a todos los señores donan tes sus aportacones para tan pa triótico y religioso signo que ha perpetuar la gesta heroica de los caídos por la España Na

DELEGACION PROVIN-CIAL DE ASISTENCIA AL FRENTE Y HOSPITALES

Lista de donativos recibidos en esta Delegación en el día de

Doña María Román de Gu tiérrez, una manta.

Señor J. Bernal, 25 pares de alcetines, 2 bufandas, 2 calzoncillos, 2 camisas de lana. Miguel, modisto, 12 pares de calcetines, 12 toallas.

to en campaña, 1 tabardo, 1 jersey, i camiseta enguatada, los y I par de calcetines.

jersey, r calzoncillo, 2 camise debes sentir aunque no hiere tu tas de lana.

Señora Carmen Martin de Jimeno, 1 tabardo. Don Diego Alvarez Gonzá

lez. 3 camisetas enguatadas. Señora Julia Molina de Mu ñoz, i cazadora, 3 pañuelos, 2 pares de calcetines, I chaleco de lana, 1 camiseta, 1 calzoncillo, i capote.

Señora Salomé Córdoba de Bañón, 5 calzon Don Aron Cohen; 300'00 cillos. 2 camisetas de lana. Señor Bartolomé Martorell

> Señor Manuel Barrientos Moreno, 5'00. Señorita Carmen M. de la

Escalera, 10'00. Señora María de Cozar. Señores que cotizan mensual tria.

mente para el sostenimiento de esta Delegación: Señor Bartolomé Martorell 5'00.

Señor Manuel Barrientos Moreno, 2'00. Miguel, modisto, 10'00.

El señor don Antonio F Fernández ha dejado la canti dad de 25 pesetas, importe de una factura, a beneficio de la do. Delegación de Frente y Hospi

Damos a todos nuestros do Don Juan García Sánchez: nantes en nombre de los com | batientes, las más expresivas

Saludo a Franco. Arriba España. Ceuta, 16 de Octubre de 1937. — II Año Triunfal. LA DELEGADA

La gran labor que incum be a las mujeres en esta guerra es curar las heridas con amor las heridas del cuerpo a la vez Don Bartolomés Ros; 200'00 doloroso y triunfal de esta España Nueva. No hablamos, claro, de heridas en el sentido extricto de la palabra, sino en el más amplio de todo lo que es dolor. Porque el dolor el sufrir ofrecen distintas y va

CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Centa.

El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 — Casa Más-Carles podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las exis-

Además, en esta mima casa, encontrarán siempre, tubos canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata.

Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aun, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe.

Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán nfinidad de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para tecambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, hetramientas, zorrillas, maderas, fenas, etc., etc.

Antirraquitico.

Nulis

VitabanaLacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azucar

SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Pida muestras y prospectos

De vental en farmacias, tiendas de comestibles y droguerias

REPRESENTANTE GENERAL:

Seberania Nacional, 60

la fecha VEINTE Y SIETE amor es querer curarlas todas, das en un gran gesto de com-

Mujer española, tú que vives en la retaguardia, al abrigo de los rojos, de sus tiranías, de sus crueldades, tú que has salvado tu vida y lo que vale más que tu vida tu alma española, no debes olvidar que en tre tú y los otros hay una enor me barrera de cuerpos que tienen a raya la oleada enemiga. Mujer española que te salvas de la guerra, todo, todo se lo debes a los hombres heroicos de tu raza. Tú estás aquí, más tu pensamiento, tu alma, los impulsos más hondos de tu co trayecto, estimamos que los bi razón, que han de ser nobles por ser española y cristiana, han de estar vueltos hacia allá donde están los tuyos para ayudarlos, para hacer todo por ellos. En los campos de la autoridad, en cuyo caso a batalla tu marido, tu hijo, tu padre, tu novio, y ese descono de que de las ordenes precisas cido que es hermano tuyo por para que se cumpla por los co Doña Herminia Guerrero, ser tu defensor, ven venir el viuda del teniente López, muer amargo invierno que todo lo azota, todo lo moja, todo lo hace triste y frío. ¡Qué frío es pantalón, 1 toalla, 2 pañue el invierno en el barro, en la nieve, bajo la lluvia! Mujer si Señor Andrés González Ca tú tienes puesto tu pensamien rrasco, 4 pares de calcetines, 1 to allá, en el frente, ese frío lo carne, y contra ese frío debes luchar con todas tus fuerzas porque la mujer es amor y por

lo tanto remedio. Mujer española de Ceuta, no pierdas un minuto, un instante, trabaja por ellos, cose, cose, porque tu trabajo es ali vio al frio de los hijos de tu tierra. No vaciles un momento, no permitas que un solo soldado sufra por tu egoismo no te duermas una sola noche sin poder decir: "Hoy he hecho algo por ellos". Ahora mismo vete a recoger labor a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales. Dios te lo premiará, y España por la voz de sus soldados Lo bendecirá en las mujeres de la Pa-

¡Arriba España! AUXILIO SOCIAL

Comedores infantiles del Grupo Escolar Lope de Vega, Bariada del Principe, moros de Jadá y Castillejos

Almuerzo: Estofado de judías con chorizo. Pescado asa Comida: Cazuela de fideos.

Patatas con tomate. DONATIVOS Sindicato de agricultores: Miguel Roldán Cano, 4'00.

Antonio Rival Palma, 4'00 Venta de sellos del Auxilio de Invierno, 300'00. Niño Manolito Villanueva Gómez, 25'00.

Señora de Oliva, 10'00. Los panaderos, 244 paneci

Agradecedisimos a todos es

tos buenos donantes. ARRIBA ESPAÑA Ceuta, 16 de Octubre de 1937. — II Año Truinfal. EL DELEGADO

Programa para hoy, domingo 17 de Octubre de 1937

Espectáculo por secciones Primera sección a las 3 sin nu merar. — Segunda sección a las 7 numerada. Tercera sec

ción a las o sin numerar METRO GOLDWYN presen ta la grandiosa película completamente hablada en español que tiene por título:

"VUELO NOCTURNO" nterpretada por un núcleo im portantísimo de celebridades

cinelándicas. No deje usted de admirar la gran película Metro:

"VUELO NOCTURNO" Mañana Will Rogers y Greta Nissen en "EMBAJADOR

SIN CARTERA"

Pedid "Radiofix para todos los aparatos y sistemas y "Antinea" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería. Guipúz

Super-alimento

Farrar

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo

Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).-Telefono, 4-0-3

EL VAPOR ITALIANO

CITTA DI BENGASI saldrá el día 16 para Málaga, Palma y

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Suma y sigue hasta el día de riadas formas, y lo propio del Los billetes de los Centro de Estadios Marro muies

PLAN GENERAL DE EN-SENANZ A Curso 1937 -38 Grupo prin 1ero

Arabe literal (pre :paratorio) llete, correspondiente, lo cual Arabe dialéctico marroquí siendo tan lógico y tan ineluprimero). dible, parecía olvidado por Geografía e His toria de Ma completo tanto por el emplea do como por el viajero, que no

Derecho Adrainistrativo. Len gua Española. Grupo segundo Arabet literal (primero).

Arabes dialcético marroquí Geografia económica de Ma rruecos. Derechio musulman (rudi

No sabmos si en ello-cree Grupo tercero mos que sí-podrá intervenir Arabe Iliteral (segundo). Arabe dialéctico marroqui ella va dirigido nuestro ruego tercero) Derecho musulman (printe.

Francés (primero).

mentos).

Bereber-difeño (primero). Frantés (segundo). SALON APOLC Grupo cuarto Arabe literal (tercero).

Derecho musulmán (segun-(numerada) a las 7; tercera a las 9. Bereber-rifeno (segundo). Exclusivas Diana presenta su Aleman (primero). Italiano (segundo)

LABANDERA Un canto al heroísmo anónimo Grupo quinto de nuestros bravos legionarios Arabie literal (cuarto). LABANDERA Alemán (segundo). (Legionarios del Tercio) Es una página vivida en La Italiano (segundo). egión Extraniera. Es la vida Arte Marroqui. de todos y cada uno de los le Sociología

LABANDERA Normas Es una película que deja pro funda huella en el alma de los Los que deseen cursar estudios en este Centro deberán ma tricularse a ntes de lac 12 horas LABANDERA Tiene una feliz interpretación del próximio 15 de Octubre.

cargo de Jean Gabin y Anna Cada a lumno abonará 25 nesetas al verificar la matricula. Los ob reros v sus hijos, así Es en suma un glorioso film como los funcionarios de cate goria auxiliar, tienen derechol Pronto: "La fiera del m'ar" a matrículai gratuíta. 'Noche de Carnaval" y "Cara-

El curso comenzará el 16 de Octubre y terminará el 30 de

Ouienes desebn asistir como oventes a las Clases del Centro podrán realizarlo, previo permiso del señor Director. En Secretaría, de 15 a 17

horas, facilitarán cuantos deta lles se soliciten. Tetuán, 30 de Sentiembre de 1937. - II Anc Triunfal.

El Director. C. QUIROS El Inspector A. SANZ TUBAU

CASA MIOLINA

RLECTRICIDAD: JUGUSTERYA LOZA Y CRILI'AL. PAPELER General Samjurje, 10, entresuelo PINTAIDOS THE MY . THE PRESENTANT

CAFE BAR

### VICENTIN

Primo de Rivera, 3 Teléfono 4-9

### UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUENAS DE ES-

CRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

> Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS

DE LOS HIMNOS Y MAR-CHAS NACIONALES.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA

HULTIMAS NOVIEDADES!

### Cerámica de los Castillejos

Genova

Para informes: DITTA ACHILLE PHTRI

Calle 18 de Julio número 1



VICTORIA, -- Agencia de Publicidad.

### Crónica dél frente de Aragón

En el Norte aragonés ha continuado el avance de nuestras lineas

Zaragoza, 16. - Afirmaha de ocho cilindros y lleva ayer que el propio ministro de cañón de cuarenta y Defensa, Indalecio Prieto, no ocultaba el fracaso del Ejérci to rojo del Este. Hoy puedo ofrecer a mis lectores una prue ba concreta de mi afirmación. "La Vanguardia" del día trere publica el parte de las opera-ciones del día anterior y dice textualmente: "Ante la fuerte presión del enemigo en el sec tor de Jaca, nuestras fuerzas que llegaron en varias ocasiotiles para la ametralladora nes al cuerpo a cuerpo, se re olegaron en cumplimiento de órdenes del Mando a sus anti guas bases, de las que habian partido para el ataque de las

últimas jornadas" Ahi queda la confesión, más menos amañada, de la derro

¿Hace falta otra prueba del fracaso? Pues está bien palpa ble en la forma de reaccionar del Mando rojo, ante nuestro avances por el Alto Aragón nuestros formidables contraataques en el sector del Sur de

El Gobierno rojo cada vez que recibe una paliza, obra c mo esos sugetos incapaces de pelear noblemente y que espe ran el momento oportuno pa asestar traidoramente una puñalada por la espalda. En la mañana de ayer, antes de las siete varios anaratos rojos han intentado hombardear Zarago za. Entre dos luces han llega do hasta cerca de la capital pero no han logrado su inten to, por impedirselo las baterías antiaéreas, que con su fue go abundantisimo han estable cido una barrera que los aparatos roios no se atrevieron a cruzar. Los bombarderos marxistas arrojaron sus bombas en los alrededores de la ciudad, en campo, sin causar ninguna

En el Norte aragonés ha con tinuado ayer el avance de nues tras tropas. Desde las posicio nes ocupadas el día anterior en el Mirador del Abuelo se han descolgado rápidamente sorpren diendo a las unidades nojas que se encontraban en situación tan desfavorable en el va lle, que optaron por retirarse. El avance se ha realizado en gran parte sin tener que ven-cer mucha resistencia del ene migo. El objetivo era estable-cer contacto con las columnas que operaban por el subsector de Caldearenas, sector de Vies cas. Una vez conseguido esto, las tropas se detuvieron en las posicionse ocupada, emplazadas en situación dominante sobre una amplia zona que los rojos tendrán que abandonar en pla

Durante el desarrollo de es ta operación se han cogido no venta y ocho cadáveres de mi abandonados, ocho ametralladoras, tres tripodes y

ciento cincuenta fusiles. Al Sur del Ebro, el enemigo se reciente del quebranto su-frido en las dos últimas jorna das. En Fuentes, la actividad se ha limitado ayer a una de mostración artillera contra nues posiciones, pero sin atreverse a lanzar su infantería al asal-

Hoy he tenido ocasión de ver varios de los tanques inutilizados por nuestris soldados en los sectores de Fuentes y Mediana. Muchos de ellos en plan de reparación de las averias que sufrieron, no tardarán en entrar en funciones al servicio del Ejército Nacional. Los hay de dos tipos; los más peque-fios son de la marca "Wicker"

Rin on

Negro

Riffien

Castillejos

Miramer

19'14

19'25

1973

19'49

15789

una ametralladora de y cinco. Tiene cabida para tripulantes. El conductor y o dos servidores del cañonci o la ametralladora. Según me dos ametralladora. Según me uno de los milicianos qui teayer se pasó a nuestra neas desde la platoforma un tanque, la dotación norma de municiones es la de noven ta proyectiles para el cañón y cincuenta tambores de proyec

El tipo grande es de procedencia rusa, generalmente son embarcados en el puerto de Odesa y desembarcados en Bar celona o Alicante. Son de doce cilíndros y llevan como armamento dos cañones y seis ametralladoras; por lo tanto, nueve tripulantes en total.

En Valmadrid por la madru gada primero y después por la tarde los rojos trataron de lle var a cabo un ataque por sorpresa contra nuestras posiciones. Después de una intensa preparación artillera han lan zado al ataque unos dos mil hombres. El combate ha sido

densimo y en algunos momen se ha llegado al cuerpo a cuerpo, pero las ametralladofusiles y sobre todo las de mano de nuestros de muchachos pusis-franca huida, al cabo de noco más de media hora, a hordas rojas. El terreno de la lucha ha

do cubierto de cadáveres de los rojos, cuyo número no ha sido posible calcular. Después del combate, como

señal de impotencia del Ejer cito bolchevique, en una ban tentó bombardear nuestras li neas. Le salieron al paso nues tros cazas y tras breves instan tes de lucha, los aviones enemigos pusieron proa a sus lineas para evitar una nueva ca

Como se vé, el mando rojo ofrece la sensación de estar desconcertadi. Los ataques, que tan pronto desencadena en el Norte como en el Sur, son pa los que van a dar sobre las cos tillas de los mismos atacantes, LOGOS

RIQUISIMAS GALLETAS

Dr. LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos Visita en Ceuta:

> "HOTEL ALHAMBRA" Sábados y domingos: de 10 a 12

Doctora **Antonia Castillo** 

> Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.

Médica - Tocóloga

Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables. CEUTA

## GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores. Depositarios en Conta-Totula y Larache:

Casa BABZA FERMANOS

18'07

19'50 X

18788

1885

18'54

19'18

Negro

Ma"

Rineón

## Ferrocarril

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 193 stroiones Llagada Parada Salida Crnces Estaciones Llegada Parada Salida

TREN CORREO NUM. 1	TREE MIXIO NUM. 100
retuán e'ed	Ceuta 8'48
Malalica 8'14 I 0'13	Miramaz 8'53 g 8'64
gincón 889 H 8786	Castillejos 9'84 4 9'88 X 2 2
Ca'8 E 88'8 017,03	Riffien 9'18 I 9'14
ord 1 0.00	Negro S'ES E B'ES
Castillejos 6'87 2 6'88 X M ES	Rineón 8'48 E 8'44
Alramar 9'17 & 9'10	Malsien 10'03 1 10'02
Alle. Pespaña 9'29 B 8,84	Tetuán 18'20
leuta 9'28	TREE MIXTO NUM. 30
TRUE MIXTO NUM. 51	Ceuta In738
IN DOOR ALES	Miramar 18'87 f 18'86
C O CLOBA	Castillejos 12'48 I 11'48
an officers.	
MINION T TRIAN	Negro 18'89 # 18'84
Act o 18,86 1 18,81	Rincon 18'24 B 18'86 X M 8
lastillejos 14'09 1 14'08	Malalien 18'48 1 10'48
	Tetuán 14'90
ATT SPITE	TREN CORRES NUM. II
AS LLIMB	Mile. España 18'90
TREET MIXTO NUM. 59	Couts 18'64 8 18'69
E CA (NAVY)	Miramar 18'11 1 18'18
daladier 1831 1 1888	

-----Domingo, 17 de Octubre de 1937

### telegraio y RELOLIO

LA REUNION DEL COMITE DE LONDRES

El monstruo de la Asturias roja

BELARMINO TOMAS AMENAZA DE-GOLLAR A MILES DE PERSONAS INOCENTES

(POR TELEGRAFO)

sa de anunciar al mundo sus mo tema y con las mismas proposiciones de hacer una so nazas, pretendiendo pa nada, algo así como la apoteo con esta coacción la ac sis final del problema que se nuestro Ejército del Aire

rios y feroces instintos, siem-pre hay un pretexto a mano. Campamentos, puente férrea etc. En contraste con pre hay un pretexto a mano.
Una vez es al embajador británico a quien le anuncia que la falsía de Belarmino Tonas, Hatier francés M. Corbin, dente la falsía de Belarmino Tonas, Hatier francés M. Corbin, desta la vandálica conducta que claró que su Gobierno no esta disposición de la formation de la falsía de aminuto a minuto es taba satisfecho de la formation de la contractor de la formation de la falsía d

Salamanca, 16. — El asesino extrañe que algún día pase al e incendiario que tan digna-mente representa en Asturias al Gobierno de Valenca no ce-Roja Internacional con el mis

a recomendar a dicho represen tán siguiendo los asturianos en que se desarrolla la No Ingetante diplomático que nos in- cumplimiento de órdenes dacite a los nacionales a respetar das por aquél de asolar y asela vida de las personas inde-fensas, como ellos lo hacen, territoro y todos los habitan-pues en caso contrario: "No le tes pacíficos de Asturias. Inyon y aljo que su atmósfera fa-territoro y todos los habitan-pues en caso contrario: "No le tes pacíficos de Asturias.

#### LOS ROJOS ESTABLECEN UNA TRIN-CHERA EN LA FRONTERA CON FRANCIA

En ella asesinan a los que pretenden huir del "Paraíso" rojo

(POR TELEGRAFO)

la policía, en la que hubo cua

cia que coincide con la nota metros, donde preparan toda hecha pública por la Jefatura clase de asechanas para en Policía de Cataluña, dan- tablar los terribles combates, cuenta de la detención de como el que se hace mención 107 personas, que querían atra en la nota citada, y que, en rada de los voluntarios, rogan vesar la frontera sin pasapor realidad, no son otra cosa que do a los representantes de los te, después de una lucha con crimenes a mansalva. Así pueden dar un resultatro muertos y siete heridos gra do siempre igual: tantos muer ves sin que la Policía tuviera tos de los evadidos por ningu

baja alguna, demurstra que no de la Policía. Policía, llalls rojos no dejan salir a la mada de frontera, que, como gente del "paraiso" marxista. es sabido, ha sido organizada A estos efectos, la frontera está considerada por los rojos como un frente más, que han organizado en una zona de pro internacionales.

Los rojos franceses tratan de desvirtuar las me- di, quien dijo que estaba auto morias de Azaña y Portela

#### MIGUEL MAURA QUIERE ROMPER-LE LA CARA AL CANALLA DE AZAÑA paña, en número igual de cada quien expresó el punto de vis las siguientes:

París, 16. — La publicación Azaña" de las memorias de Azaña, en Se dice también que en los los periódicos de la zona nacio c nal ha molestado e indignado la consigna de negar autentici a mucha gente, hasta el ex- dad a la carta y a la memo tremo de decirse que esta pu ria enviadas al General Franco blicación influyó mucho en el ánimo de Miguel Maura para también han producido, como no ir a Valencia, pues ha di- es sabido, los periódicos nacio cho en París que "Quiere rom nales, como si no fuera de su perle la cara a ese canalla de puño y letra.

EN MADRID

(Por telégrafo)

de modo categórico, por quien

salido recientemente, mereca

además toda clase de crédito

que la situación de Madrid s

agrava rápidamente, hasta e

rios casos de muerte por ina-

nición entre la población civil

REFUGIADOS EN FRANCIA

Cete, 16. - El delegado de

de haber pedido al ministro de

Instrucción pública más de

En Valencia le han exigido

ha temado el acuerdo de supri

mir la delegación en París, ha

biéndose decidido que los ni-

nos, en lo sucesivo, serán co-

BATIR

(Por telégrafo)

can que los aviadores civiles de L. A. P. E. que se encontra

ban hace pocos días en este

aeródromo recibieron, de Prie

to la orden de salir para Gijón,

Con este motivo ha habido

gran revuelo entre las autori-

UNA PERSONALIDAD CUBA-

NA EN SEVILLA

El General Queipo de Llano

le entrega un Igalo para

el coronel Batista

en esta ciudad don Agustin

Parla, ex director de los aer-

Sevilla, 16. — Se encuentra

a lo que se negaron.

Toulouse, 16.- Nos comuni-

refugiados ocasionan.

familias francesas.

En la actualidad resulta ca

imposible conseguir los ar-

Salamanca, 16. — Se afirma,

LA SITUACION DE HAMBRE | puertos de Cuba que ha sido recibido por el General Queipo de Llano, el cual le ha entre-

por Portela Valladares, que

Paris, 16. — El Gobierno fran cés ha decidido retirar varios a el coronel Batista. Mañana saldrá para Salaman barcos de guerra que se envia ca, para seguir visitando toron al Mediterraneo inmediata das las capitales de la zona na mente después del acuerdo de

gado un delicado presente pa-

UNA ADVERTENCIA AL GOpunto de haberse observado va BIERNO INGLES SOBRE LAS ACTIVIDADES SOVIETICAS

Londres, 16. — En el "Daily tículos de primera necesidad y "elegraph" se publica una car los combustibles, ya de modo poniendo en guardia al Go absoluto, no se pueden consebierno inglés contra las provo caciones soviéticas en España, LA SITUACION DE LOS NIÑOS que lo mismo lanzan noticias falsas capaces de provocar con flictos internacionales, como el falso torpedeamiento del "Basilisck" que achacan a los nacionales las destrucciones pre los niños españoles refugiados en Francia, un tal Cómas, ha meditadas y anunciadas por los jefes rojos. sido llamada a Valencia, a raiz

Tal ocurre con Cangas de Onis, destruida por los bolche cuatro millones de francos pa viques.

ra atender hasta finalizar el Los nacionales ven en ello cación del principio de No In año, los gastos que los niños una nueva maniobra similar a la de Guernica y ponen a dis Francia a intervenir directaposición de todos los correscomprobantes y parece que se ponsales extranjeros, la docu ya situación es desesperada. mentación y las pruebas mate riales necesarias para destruir la acusación lanzada por Va-

locados bajo la protección de Hace tiempo que la Prensa británica acoge con ligereza las De su reparto cuidará la informaciones inexactas y es ya tiempo de que los correspon En estos días se espera en sales comprueben donde está Francia una nueva remesa de niños procedentes de Madrid.

LOS AVIADORES CIVILES RO OTRA PRUEBA DE INGEREN JOS SE NIEGAN A IR A COM CIA EXTRANJERA EN FAVOR DE LA ESPAÑA ROJA

(Por telégrafo)

Londres, 16. — El profesor in gles Haldanes, declaró el vier por la noche en ocasión conmemorarse la entrada la brigada internacional en guerra civil española, que los batallones franceses e ingleses de la brigada internacional marcharían donde fuee preciso para combatir al fas

rra británico, el que organiza ra el Ejército inglés sobre el modelo de la España roja, lo que pondria fin a las preocupaciones del reclutamiento en efectivas jurídicas entrenstancias

## delegado italiano aceptó la propuesta francesa siempre y cuando que se reconoz= can los derechos de beligerancia

n de TE DE NO INTERVENCION

sis final del problema que se debate en Asturias y que serà sigún sus declaraciones, la de gollina de miles de indefensas personas de derechas.

Para satisfacer sus sanguina rios y feroces instintos, siem-

rancia. Se refirió al acuerdo de Nyon y dijo que su acuerdo ha co estimaban que el problema de los voluntarios extranjeros que combaten en España, es el obstáculo de mayor conside ración para la No Intervención, y en su vista acordara llevar la cuestión al Comité de Londres. Esto no quiere decir -agregó- que queramos con-

tinuar los trabajos como hasta

Dijo que había que notar que l plan de control naval se ha Salamanca, 16. — Esta noti fundidad de diez a doce kilo- bia reforzado, merced a las pre puestas francesas y por eso de bian ser bien acogidas las nue vas proposiciones del Gobierno francés, respecto a la retido a los representantes de los diversos países que lo examinen detenidamente y con espí ritu de cordialidad y colabora ción que pueda traducirse en un pronto acuerdo. Terminó di ciendo que Inglaterra y Fran no obstante, recaban su derecho a recobrar su libertad |

> A continuación tomó la pa labra el representante del Imperio italiano, Conde de Gran rizado por su Gobierno para aceptar la propuesta inglesa. de catorce de Julio, referente la retirada de voluntarios ex

> > ESPAÑOL:

FRANCESES DEL MEDITERRA

(Por telégrafo)

Siete torpederos y destructo

res se esperan hoy en Brets, procedentes del Maditerráneo

los Pirineos.

RUSIA HARA UN NUEVO TOR

NEUNION DEL SUBCOMI- uno de los dos bandos conten ta del Reich que es semejante dientes en la lucha.

El Conde de Grandi recordó la declaración del Gobierno ita liano en fecha 28 de Julio, en la cual Italia estaba dispuesta a aceptar esa retirada de voluntarios y a enviar un núme ro determinado de miembros para integrar la Comisión de control internacional.

Continuó diciendo que Italia mantiene su palabra y está dis puesta a aceptar las propues tas inglesas, con la condición de que las otras potencias acep ten, a su vez, los puntos de vis ta italianos, especialmente en lo que se refiere al reconocimiento de la beligerancia a los dos bandos contendientes y al control.

El Conde de Grandi hizo ver la necesidad de hacer gestio-nes cerca de los Gobiernos de Por Burgos y Valencia, para cono cer su opinión en los asuntos objeto de la discusión del Co-

Respecto al reconocimiento de la beligerancia hizo un pro fundo y documentado estudio del derecho internacional y ade más lo necesario que es este reconocimiento.

También recordó la necesidad de establecer un control eficaz, para evitar que los vo luntarics extranjeros que salgan por un lado, puedan en trar por otro.

El Conde de Grandi se refirió luego al uso indebido del pabellón de diversas naciones. per barcos dedicados al trans porte de armas para los rojos y dijo que esta cuestión era de ninguna forma soslayarla el Comité de Londres.

Concluyó el delegado italiano expresando su esperanza presida el Comité el ministro de llegar a acuerdos definiti- Eden. vos y el firme y tootal deseo de cooperación de Italia. Terminado el discurso

Conde de Grandi, Lord Plymouth cedió la palabra al de- ciones presentadas por el dele legado alemán, embajador en tranjeros combatientes en Es Londres señor Von Ribbentrop Gobierno al Sub Comité, son

No consientas una insidia que relaje el espí-

ritu glorioso de la Patria

al italiano. En frases enérgicas el señor

Von Ribbentrop atacó al bolchevismo y sus maniobras en

Von Ribbentrop dijo que Ale mania está dispuesta a apoyar en todos sus puntos la pro puesta italiana y que el Reich recobraria su libertad de acción, si alguna de las otras po tencias la reclamaba para si.

Después el delegado soviético Maisky, dijo que esta reunión suponía una nueva pér dida de tiempo. Prometió someter a su Gobierno las propuestas hechas.

El delegado portugués, senor Monteiro se mostró en to dos sus extremos conforme con las propuestas de Italia y Ale

Por último Lod Plymouth pi sas, que cuentan con el apoyo del Gobierno inglés, sean estudiadas y sometidas por los delegados a sus respectivos Go biernos, para que respondan rápidamente.

Los diversos delegados se mostraon conformes y a las do ce y media se dió por termina da la sesión.

EL MARTES VOLVERA A RE-UNIRSE EL SUBCOMITE PRE SIDIDO POR EDEN

Londres, 16. — El próximo martes, a las cuatro y media de la tarde se reunirá nuevamente el Subcomité de la No Intervención, para estudiar las respuestas de los diversos Go biernos. Esta sesión, por ausen de enorme interés y no debia cia de Lord Plymouth, será presidida por el ministro del Exterior británico Mr. Eden. Esta será la primera vez que

LAS PROPUESTAS FRANCE-

Londres, 16. - Las proposigado francés en nombre de su

Primera. Llegar a un acuer do para la retirada de los vo-

Segunda.—Cuando las Comi siones informen que los volun tarios han comenzado a ser re tirados, se podrán conceder ciertos derechos de beligerancia a los dos bandos contendientes en España.

Tercera. Los Gobiernos re presentados en el Comité de No Intervención ejercerán su influencia cerca de los Gobier nos de Valencia y Salamanca para que en el plazo más breve posible sean retirados un número de voluntarios en proporción a los que existan en cada zona.

Cuarta. .- Que no se permi tan nuevos envios de voluntarios a España.

Quinta. ,— Establecimiento de un nuevo sistema de condió que las propuestas france trol, de acuerdo con el informe Baldurn.

SE CONSIDERAN MUY FAVO LAS COMPAÑIAS NAVIERAS EL Senado francés TAS ITALIANAS Londres, 16. - Se sabe que

Lord Plymouth en su discurso después de decir qu no podía asociarse a algunos puntos de os expuestos por el delegado italiano, reconoció que las de claraciones del Conde Grandi son una contribución real y practicable para llegar a una

También el delegado de Sue cia dijo que la actitud italiana era digna de aplausos, pues una contribución importante para una mejora de la situa- últimos meses muchos barcos ción y en los mismos términos se expresó el delegado belga.

RA EL CONTROL NAVAL

minar la sesión del Comité de No Intervención se acordó nom UN COMENTARIO AL DISCUR brar un nuevo Subcomité técnico encargado de trazar el plan de control. Este Subcomité se reunirá el

lunes a las dos y media de la

Es un deber vigilar a los insidiosos, para los por Eden el viernes último, tra

### que no debe haber perdón

Más benevolencia merece el que hace frente con las armas que el que susurra una ca-

### Da su merecido al cobarde que la lanza y y entrégalo a las autoridades

## ¿Es que se puede superar el en vío de armas y volun-

PEDEAMIENTO A LAS NEGO CIACIONES DE LA NO INTER

VENCION (Por telégrafo) Paris, 16. - "L'Action Fran caise" recuerda la reciente no ta de Litvinoff en la cual decia que la No Intervención de jaba de existir para Moscu y que el Gobierno francés debia

volver a abrir la frontera de El diario, por tanto, teme que Rusia hará todo lo posible

la por que según anuncian en te gigantescos titulares y derro-

seal's el regocijo de estos mons

Afán sádico de todos los inició la guerra cuanto les vi- periódicos del frente popular

Y esa libra de carne españo viado a su tocaya en bermellón ced a sus envíos de material la con la que se regocijan los de aquende los Pirineos, en los de guerra. Si es otro afán sáfrentes populares, especialmen meses de Junio, Julio y Agoste el francés, esperan mercer to, nada menos que lo siguien

che de tinta sus periódicos van bulancias: 43: camiones y cha a abrir la frontera franco-cata sis: 2.068: motocicletas: 350: lana parz suministrar cuanto tanques: 51; cañones: 90; va armamento necesite el llamado gones de material diverso: 240: toneladas; de bencina: 163.380.

Por otra parte M. Pierre uos, que se llaman demócra- Cot, ha enviado cuantos aviolas y hablan de fraternidad y nes le han venido en gana a en nos condolemos con la verdade grosar las escuadras aéreas del ra Francia, con la dulce Fran llamado Gobierno de Valencia, de que semejantes reptiles cia: los aeródromos franceses tengan sojuzgado a un pueblo han sido bases de aterrizaje pa que siempre marchó a la cabe-ra los pilotos marxistas, cada za de los civilizados, humanita vez que uno de nuestros cazas rios y honrados. Y por otra les iba a los alcances y en esos

En paseos, trenes, salones de té, tertulias hogareñas, locutorios conventuales, en las "clases de labor" de Colegio, DEBEN--deber casi sagrado--trabajar sin descanso en la "compaña para abrigo del combatiente" las agujas tejedoras de las mujeres

regodeo ante la nueva sangre es

pañola que se va a verter, mer

dico de caníbales nada tenemos

Por otra parte y esto ya sa-

bemos que va a ser un desenga

no cruel, para los rojos france

ses, hemos de objetarles que

no son las armas más o menos

numerosas y potentes, ni el nú

mero de hombres, quienes ga-

Si el número y las armas die

sen el triunfo, Napoleón hubie

ra conquistado España In po-

cas horas. En 1808, los guerri

Bonaparte. Y no obstante

Y sin remontarnos a aque-

llas páginas gloriosas de nues

tra Historia Patria ¿Es que al

iniciarse la guera actual no es

taban en poder de los rojos la

casi totalidad de los parques de

material de guerra? ¿No tenía

el marxismo casi todas las fá-

bricas de armas bajo su domi

nio? ¿No contaban igualmen-

te con la grandiosa industria

lleros españoles, tenían que es

que objetar.

nan las batallas.

bricado pilotos en serie. ¿A qué seguir? Llenariamos francés Como no sea que no

CONSEJO DE MINISTROS DE

Roma, 16.- El próximo día 19 del corriente y bajo la pre sidencia del Duce se celebrara un Consejo de ministros, en e

NE QUE MONTAR UN SERVI-CIO CONTRA LOS GANGS. TERS PARISINOS

(Por telégrafo)

perar a que cayese el compañe ro para coger su fusil aun humeante o lanzarse a pecho des cubierto y con un simple ga los gansters más peligrosos. rrote sobre las huestes de José

siderúrgica de Vizcaya tan fá- y disciplinado, que lucha po cilmente adaptable a la cons- una causa justa y que obede trucción de material de gue? al mando más por amor y po rra? Y, por último, ¿no te- fe, que por rigidez discipli nían el oro — nuestro oro ria. Y eso que es el nervio del Banco de España, para pa las armas de España no lo h gar al frente popular francés, ni lo puede haber nunca en al Gobierno ruso y a Checoes- filas rojas. Y por ello será sielovaduia y Méjico Sus envios pre nuestra la victoria, pese quien pese y por muchas fro de armas de todas clases y las teras que abra el frente popu Y, ¿qué ha ocurrido? Senlar francés.

cillamente que cada derrota ro Nosotros denunciamos ja, que se cuentan por miles, mundo la maniobra, pero ha venido a acrecer más y más petimos, no nos asombra a potencialidad de nuestro nos asusta; nos repugna. Y Ejército invicto, que hoy-no por regalo, precisamente-cuen ta con carros de combate rular francés, quien es objeto sos, cañones franceses, ametra nuestra denuncia y nuestro as lladoras checoeslovacos y fusi

España está en pie al lado te popular francés — a no ser de ir el Caudillo iremos. que ellos se satisfagan solo con Y nada más por hoy. Perr volveremos al tema, porque lo

Unicamente con el mayor Un Ejército es fuerte cuando tiene un Mando único, gefervor, como siempre, nuestro nial e inteligente, como nuespatriotismo de españoles tro Caudillo, una Oficialidad nuestra adhesión al Caudill plena de ideales y de ciencia en los gritos de ¡VIVA FRAN militar y un ejército aguerrido CO! y ARRIBA ESPAÑA

Paris, 16. -- La maniobra

de Lebás, contra el Senado

cia, la verdadera Francia, la

que repudia al frente popu

lar que la sojuzga y la Île

va por caminos de odios

de tragedia, da una prubba

en esa votación a los sena-

dores de que el espíritu pa

triótico y la hombría de bie

El contraste entre la ma-

niobra del frente pupular al pretender abrir la frontera

franco - catalana y la ree.

lección de los senadores es

tan patente, que no puede

por menos de alegrarnos p

Francia de los destinos his-

tóricos, que un día no leja

no esperamos ver levantarse

contra sus opresores y arro

EL "GIORNALE D'ITALIA" CO

MENTA EL DISCURSO DE

(Por telégrafo)

Roma 16. Entre las mani-

festaciones que no han contri

cesaria para la reanudacion

del Comité de No Intervención

bién, el discurso que pronun-

ció Eden ayer tarde

rea del Comité.

no británico.

'Giornle D'Italia" indica, tam

Este discurso, dice el perio-

dico, está impregnado de un

vivo pesimismo sobre las posi

bilidades del Comité, lo que

cis amente no contribuye a animar los trabajos del Comi-

Por est mismo, este discur

so, ha contribuido más bien a

agravar que a facilitar la ta-

El periódico espera que esta

impresión no corresponda a la

verdadera intención del Gobier

Además, el periódico hace

hincapié en que la razón que hizo fallar la solución del asun

to de les voluntarios fué la ac

titud de Moscú, que rechazo el

proyecto británico que todos los

demás aceptaban y que esta-

blecia la solución del proble

ma de los voluntarios después

de hallar la del problema de

la restauración del control in

ternacional y del reconocimien to de la beligerancia a Sala-

LAS ANDANZAS DEL ANAR-

QUISTA PORTELA EN PARIS

jarlos por la borda. Así lo deseamos.

la misma Francia por

están en pie.

RUMANAS NO ADMITEN CAR

Lo lamentamos por el fren-

la libra de carne humana —

pero sus armas dan el resulta-

do contrario del apetecido.

más modernas?

les mejicanos.

Berlin, 16. - El "Berliner l'ageblatt", comunica la resolu ción de las compañías navieras rumanas de no aceptar, hasta nuevo aviso, cargamentos de petróleo para la España roja, fundándose en que durante los cayeron en manos del General Franco, sufriendo las compa-EL SUBCOMITE TECNICO PA nías pérdidas tan fuertes, que no pueden seguir soportando-

SO DE EDEN

(Por telégrafo)

mática", se pregunta qué significan estas sorprendentes pabuído a crear la atmósfera ne

ción y conduciría al menospre cio de los derechos de autode-

petimos, que sabemos que n es Francia, sino el frente pop

de Franco y a donde nos man

GA DE PETROLEO PARA LOS ha reforzado su situación

(Por telégrafo)

francés ha tenido una re pulsa en la opinión públic francesa. Todos los candidatos sim dores han sido reelegidos el la primera vuelta. El triunfo del Senado, en esta ocasión es una garan tía para todos los buenos No puede pasar esta not cia sin un comentario. Fran

Berlin, 16. — "La Correspondencia Diplomática" se ocu pa del discurso pronunciado tando sobre la situación internacional, y hace resaltar espe cialmente la declaración del mi nistro de Relaciones Exteriores de la Gran Bretaña de que la política exterior de cualquier futuro español no podía serle indiferente a Inglaterra.

"La Correspondencia Diplo

¿Significaría — dice — que prescribiría a España sus amistades en nombre de los in ereses propios de Inglaterra y que se ejercería una especie de tutela sobre su política extran jera? Una tal interpretación de los intereses británicos reba saría visiblemente la frontera trazada por el mismo Ed n'en l tre indiferencia y No Interven

EL DIA 19 SE REUNIRA EL

(Por telégrafo)

diversas cuestiones de interes LA POLICIA FRANCESA TIE-

Paris, 16. — A partir de la noche de hoy sábado empeza rá a funcionar una brigada es pecial de Policia, provista de acaba de regresar de Paris nos autos muy veloces, que recoconfirma que el elemento de la F. A. I. Portela se halla, efec rrerá la capital francesa, para proteger a los vecinos con tra los ladrones.

luntarios de la Policía, estará armada y equipada convenien dividuos, a la venta de joyas y temente para hacer frente a valores robados en la zona ro

yas y valores robados en la Zona roja (Por telégrafo) Marsella, 16. — Persona que

merece entero crédito y que

tivamente en el Hotel Corona, La brigada, compuesta de vo de la Cite Bergere. Se dedica, junto con otros in

### Dr. CANO TORRES



PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547

DE 8 A 9 Y DE 3 A 5

La paz del Mediterráneo no puede pre tenderse que resulte violada por la presencia de un buque italiano en Mallorca. Allí se han acogido los buques ingleses y de todos los países.

### ¡¡Españoles, Patriotas!! En pie contra la más ruin de las maniobras contra

la integridad de la Patria.

La prensa del frente popular francés amena za con abrir la frontera catalana al contrabando criminal del comunismo europeo.

#### para hacer fracasar las nuevas negociaciones para la apl tervención y para empujar a mente en favor de Valencia, cu

SUS ACCIONES EN LAS MINAS DEL RIF

PORTELA FUE A VALENCIA

(Por telégrafo) Paris, 16. - Martin de Befué secretario de Por-Valladares, cuando éste era presidente del Gobierno es pañol y a la vez sobrino del mismo, ha dicho, ingenuamen que su tío ha ido a Valencia, por las acciones de las mi nas del Rif.

EL TRIBUNAL INTERNACIO-NAL DE LA HAYA ESTUDIA-RA EL ASESINATO DE BORCH GRAVE

(Per telégrafo) La Haya, 16. — El Tribunal Internacinal de La Flaya, a partir del día 18, examinará el caso del diplomático pelga barón de Borchgrave, asesinado n Madrid por los ro jos en cir

cunstancias raras. Propuso en el curso de su per roración, al ministro de la Gue el Tribunal examinar de la caso rra británico, el que organiza por iniciativa de Béligica y na ra ver si se puede h gica y pa ponsable al Gobierno de Va-lencia, ante las circumstancias

# ¿A que le llama el Frente Popular francés abrir la frontera?

## tarios a la España roja? El frente popular francés se parte, ni nos asombra ni nos mismos aeródromos se han fa

frota las manos - se las ara- asusta. ña -- en esta hora pensando como Shilock en la libra de carne que intentaba cortar en las carnes de la España Nacio-

frentes populares que en el no en gana? mundo han sido, este de regosijarse ante el pensamiento de que la sang le corra en cataratas, abrasando la cartografía

Gobierno de Valencia. A nosotros nos produce náu

¿Qué es lo que van a conseguir con abrir la frontera? páginas enteras sobre el par-Nada, absolutamente nada. ticular. Por eso decimos que ¿Es que no han enviado, des- no nos explicamos el derroche de el punto y hora en que se de tinta en las galeradas de los

Sin recordar otras fechas an se conformen con medio encu teriores y circunscribiéndonos brir la ingerencia y quieren ha a un presente, dareme, los si- cer participe al mundo de su guientes datos. . . De Francia roja se han en-

Voluntarios: 11.243; am-

Los que murmuran y propagan bulos e infundios son rojos emboscados y como a tales hay que tratarlos y aun más severamente porque, además de enemigos de la Patria, son cobardes bestezuelas que no se atreven a defender con las armas sus infamias y traiciones a la Patria

espa-nolas